Collection dirigée par Marc Dannam

Illustration de couverture : Happy Chikubi

Illustrations intérieures : Axterdam

Conception graphique : Carole Peclers, Monique Plessis

© Éditions La Musardine, 2017

122, rue du Chemin-Vert - 75011 Paris

ISBN : 978-2-36490-792-8

Ce document numérique a été réalisé par Nord Compo.

À mes crapules : Jade, Wendy et Dylan, dont le prénom
est évidemment tatoué dans ma chair, et qui connaîtront, sans doute,
un jour, les joies du tattoo et du piercing...

À mon équipe de choc, au shop : Ashley, Ju’, Krix, Txitxo.

À la team de la Musardine et à Marc Dannam, qui a pensé à moi pour
écrire ce guide, dans la prestigieuse collection « Osez »;-)

Pour Krix - 1970 / 2015

Avant-propos

Qu’est-ce qui est érotique, qu’est-ce qui ne l’est pas ?

C’est une appréciation strictement personnelle…

Ainsi certains, hommes et femmes, vont trouver les tatouages et les piercings terriblement sexy, alors que pour d’autres ils seront totalement rédhibitoires !

Les tatoués sont évidemment les plus convaincus du caractère érotique de leurs décorations corporelles. Catherine Deneuve porte deux tatouages. « Le premier date d’il y a longtemps », dévoile-t-elle. « Il est dans le cou, caché par mes cheveux. Sur le pied, c’est plus récent. J’ai toujours aimé ça. » Elle ajoute : « C’est particulier, c’est comme un signe. Une envie d’être différent. C’est assez érotique. »

Nous sommes partis du principe dans ce livre que tatouages et piercings avaient un fort potentiel érotique, et si vous tenez cet ouvrage entre vos mains, c’est que vous partagez sans doute un peu notre avis !

Mais n’est pas sexy qui veut !

L’actrice Pamela Anderson a parfaitement résumé la situation : « Les tatouages sont comme des histoires. Ils symbolisent les moments importants de votre vie. S’asseoir et raconter où vous vous êtes fait tatouer, et expliquer leur signification est vraiment très agréable. »

Il faut choisir avec soin les emplacements et les motifs des tatouages, et connaître toutes les conséquences des piercings intimes. Tatouer le prénom de sa compagne ou de son compagnon sur le pubis n’est pas forcément la meilleure des idées, à l’heure où les couples se font et se défont très vite. Et gare aux tatouages trop osés ou connotés : c’est un acte par définition indélébile, il faudra l’assumer tout au long de votre vie ! C’est évidemment nettement moins problématique pour les piercings, qui peuvent s’enlever quand on n’en veut plus, mais ils laissent aussi des traces et des petites cicatrices sur le corps.

À la lecture de cet ouvrage, vous saurez tout sur les ornements corporels qui subliment le corps, attisent le désir et décuplent parfois les sensations et les plaisirs.

Des plaisirs qui ne datent pas d’hier : rappelez-vous du célèbre roman français Histoire d’O, de Pauline Réage, paru dans les années 50. Une femme-esclave marquée au fer rouge, des initiales de son maître, qui lui fera aussi percer la vulve de deux anneaux. C’était, pour l’époque, une pratique complètement surprenante ! Plus personne ne s’offusque, aujourd’hui, d’un nombril ou d’un téton percé, mais les bijoux qui se cachent sous les strings et les caleçons sont encore relativement rares, même s’ils sont de moins en moins tabous.

Je laisse le mot de la fin à l’un des pionniers du tatouage occidental : l’américain Don Ed Hardy (non, ce n’est pas juste une marque de fringues, c’est aussi et surtout le nom du « parrain » du tattoo aux USA) : « Le tatouage est une affirmation : ton corps t’appartient, et tu peux en profiter tout au long de ta vie. Personne d’autre n’a le droit de contrôler ce que tu en fais. »

Libre à vous, donc, de le tatouer et de le percer, bref : osez !

L’avis du sociologue

Nous allons tout au long de ce livre recueillir l’avis du sociologue David Le Breton, spécialiste des ornements corporels. Il enseigne la sociologie à l’université de Strasbourg, et est notamment l’auteur de : Signes d’identité. Tatouages, piercings et autres marques corporelles (Métailié), La peau et la trace. Sur les blessures de soi (Métailié), Anthropologie du corps et modernité (PUF), L’Adieu au corps (Métailié).

1. LE CORPS,
DÉCOR ÉROTIQUE

« Mes tatouages sont toujours venus au bon moment. C’est l’envie de marquer, de façon permanente, une découverte de soi, ou quelque chose dont tu as trouvé la conclusion », racontait Angelina Jolie, dont le corps est joliment décoré. Car tout le corps, ou presque, peut être tatoué : on a même récemment vu des têtes brûlées se faire tatouer le blanc de l’œil, pour qu’il devienne rouge ou vert !

Tout le corps est recouvert de peau, support des tatouages, ainsi les zones érogènes et les « parties intimes » peuvent elles aussi être décorées.

C’est d’ailleurs l’objet de ce guide. La notion même de tatouage « sexy » est d’abord liée à l’emplacement de celui-ci davantage qu’au motif qu’il représente.

Car, rappelons-le, nous ne traitons que de tatouage « érotique ».

Géographie libertine du tatouage et du piercing

Le tatouage érotique du corps féminin concerne généralement des parties du corps à fort potentiel érotique, voire des zones érogènes. La poitrine, les abords des seins, ou le dessous des seins, à l’image du tatouage égyptien de Rihanna. Les mamelons peuvent faire l’objet de tatouages spécifiques, décoratifs, mais également dans le cadre d’une reconstruction mammaire après un cancer.

Le bas des reins est traditionnellement l’emplacement de tatouages destinés à attirer l’attention vers les fesses : ils jouent un rôle important lors d’actes sexuels pratiqués « en levrette » ou de sodomie.

Le pubis, l’aine et, pour les plus téméraires, les grandes lèvres peuvent eux aussi être tatoués.

Les parties du corps « érotiques » susceptibles d’être tatouées

La femme tatouée

Un tatouage ne doit pas altérer la silhouette, mais la mettre en valeur, comme un beau vêtement ou un bijou raffiné.

L’homme tatoué

Un tatouage doit mettre en valeur la virilité de l’homme qui le porte.

Les parties les plus érotisées du corps masculin peuvent elles aussi être tatouées. Le pourtour des mamelons, le pubis, les fesses, le bas des reins… Certains téméraires se font tatouer le pénis ou le gland. Il va sans dire que c’est particulièrement douloureux.

Il en est de même pour le piercing.

Les femmes optent le plus souvent pour le piercing de la langue (très agréable pour la pratique de la fellation), des seins, du capuchon du clitoris, des grandes et des petites lèvres.

Les hommes ont nettement plus de choix, pour orner leurs attributs : outre la langue (les femmes sont nombreuses à aimer sentir la boule du piercing titiller leur clitoris pendant le cunnilingus) et les tétons, la verge est un terrain de jeu (presque) illimité. Du célèbre « Prince Albert » au redoutable « Ampallang » !

Mais attention : tant pour les tatouages que pour les piercings intimes, une période d’abstinence est généralement requise après les opérations, afin d’optimiser la cicatrisation et éviter les douleurs !

Le tatouage dans l’histoire

La prostitution est censée être le plus vieux métier du monde, mais force est de constater que les tatoueurs se défendent pas mal non plus : notre ancêtre, Ötzi, cet homme des glaces du néolithique découvert dans les Alpes, arborait des tatouages, alors que sa mort remonte à 3500 ans avant Jésus-Christ ! On a aussi retrouvé des tattoos sur de nombreuses momies égyptiennes, preuve, s’il en faut, que les stars de la chanson ou du ciné qui aujourd’hui se décorent le corps n’ont rien inventé.

Les marques corporelles sont légion, aujourd’hui encore, dans les tribus primitives d’Afrique, d’Asie ou d’Amérique du Sud. Ce sont des tatouages à vocation principalement sociale, un peu comme on le pratique toujours en Polynésie : véritable carte d’identité de celle ou celui qui le porte, le tattoo permet notamment d’identifier la tribu et le rang social, d’un seul coup d’œil. C’est aussi, souvent, un acte de passage vers le monde des adultes : on tatoue, on perce, on scarifie les jeunes pour en faire des hommes, des vrais, des tatoués. Un proverbe polynésien affirme : « Une femme doit avoir des enfants, et un homme doit être tatoué. »

Bretagne,
terre de tatoués

En Europe, certains écrits affirment qu’au début de notre ère les Bretons étaient largement tatoués. La religion ayant horreur des rites païens qui échappent à sa doctrine et à son pouvoir, le pape Adrien interdira les tattoos au VIIIe siècle. Mais l’ornement corporel a la peau dure et les tatouages feront un retour en force, en Occident, grâce aux marins ayant fait les premiers tours du monde, qui reviendront au pays le corps orné de décors exotiques, principalement réalisés dans les îles de la Polynésie.

L’explorateur britannique James Cook remettra le tatouage au goût du jour en 1770, avec le récit de ses aventures maritimes dans le Pacifique Sud, où il raconte sa stupeur d’être tombé nez à nez avec des hommes tatoués de la tête aux pieds. Le naturaliste Charles Darwin note : « Il n’existe aucune grande nation, depuis les régions polaires du Nord jusqu’à la Nouvelle-Zélande, dans le Sud, où les aborigènes ne se tatouent pas. »

De retour sur la terre ferme, certains marins décident d’ouvrir des salons de tatouage, dans les ports, pour offrir le fruit de leur expérience à leurs camarades restés au pays.

C’est le cas de l’Américain Sailor Jerry, véritable légende aujourd’hui encore dans le milieu du tattoo. Marin au sein de la Navy, il ouvre son salon de tatouage à Hawaï, dans les années 1940, où il encre le corps de centaines de navigateurs et de collègues militaires. Ses motifs évoquent le plus souvent la mer (bateau, ancres, requins, pieuvres), et les femmes (pin-up aux seins nus). Il étend sa palette avec des dessins devenus de grands classiques aujourd’hui : les hirondelles, les roses, les poignards, les dés ou les serpents. Son univers propose aussi des tigres, et toute une série de crânes et de têtes de morts, très à la mode en ce moment.

Sailor Jerry aura parmi ses apprentis un certain Ed Hardy : tatoueur aux motifs reconnaissables entre mille, dont le designer français Christian Audigier achètera les dessins et les droits pour en faire l’image de marque de sa maison de prêt-à-porter de renommée mondiale.

Les heures sombres

Le tatouage a aussi connu ses heures sombres, lors de la Seconde Guerre mondiale, quand les nazis tatouaient des matricules sur l’avant-bras des prisonniers des camps de la mort. C’était une manière de les déshumaniser, pour n’en faire que de simples numéros, sans autre identité qu’une série de chiffres. Une fois libérées, les victimes de ces tatouages forcés ont eu différentes réactions : certains les ont conservés, comme une trace indélébile des souffrances endurées, d’autres les ont effacés, pour tenter de laver l’humiliation.

Après les marins, ce sont les voyous qui ont popularisé le tattoo dans la France de l’après-guerre : les taulards se tatouaient derrière les barreaux, avec des outils de fortune, une pointe en métal, et de l’eau mélangée à des cendres en guise de pigment. Il s’agissait principalement de motifs de femmes nues, d’icônes religieuses ou de crânes.

C’est à partir des années 1980 que le tatouage a vraiment commencé à devenir un art populaire, avec des artistes de la chanson ou du cinéma qui arboraient de plus en plus de tatouages, et des fans tentés d’imiter leurs idoles.

Aujourd’hui, le tattoo n’a plus vraiment l’image de rébellion sulfureuse qui lui collait à la peau : il suffit d’aller à la plage pour se rendre compte que c’est devenu courant. Les derniers tabous sont en train de tomber avec le tatouage des parties visibles (mains, gorge, nuque, visage), mais ils restent quand même encore relativement rares.

Le piercing dans l’histoire

Les premiers piercings remontent, eux aussi, à la nuit des temps : on a notamment trouvé une oreille bardée de petits trous sur un corps datant de 2 900 ans avant notre ère ! Durant l’Antiquité, les Égyptiens de la haute société se faisaient volontiers percer les oreilles, y compris les hommes, et certaines femmes portaient déjà des piercings au nombril ! L’anneau au nez nous vient de l’Inde, où les femmes le portaient sur la narine gauche, histoire d’alléger les souffrances lors des accouchements selon la légende. Le piercing à la langue était prisé des civilisations aztèques et mayas.

C’est le mouvement hippie qui a remis les piercings au goût du jour, aux États-Unis, avant que les punks, influencés par la créatrice Vivien Westwood, ne reprennent la tendance à leur compte, avec les célèbres épingles à nourrice plantées dans différentes parties de leur corps. Comme pour le tatouage, c’est dans les années 1980 que la pratique s’est démocratisée, avant d’exploser dans les années 2000. Les autorités françaises ont d’ailleurs récemment dû légiférer pour encadrer une pratique devenue incontrôlable, avec de nombreuses complications sanitaires imputables à l’hygiène douteuse de certaines boutiques. Les pierceurs, comme les tatoueurs, sont désormais tenus de suivre une formation obligatoire de trois jours, pour apprendre les règles, dignes d’un bloc opératoire, d’une pratique sans risque.

L’engouement pour le tatouage,
et les tendances actuelles

Selon un sondage IFOP du 25 juillet 2010, un Français sur dix est tatoué, mais ils sont deux fois plus nombreux dans la tranche des 25-34 ans. La comédienne Sophie Marceau, une philosophe méconnue, avait son explication à cela : « Nos enfants, on leur en met trop dans la tête et pas assez dans le corps. Mais ils souffrent, ils étouffent. Voyez comme ils déchirent leurs jeans, se font des piercings, des tatouages : leur corps ne s’exprime pas assez. »

Autrefois réservé aux mauvais garçons, aux marins et aux taulards, le tatouage touche aujourd’hui une large frange de la population : ce n’est plus un signe de marginalité, mais un art qui gagne chaque année en popularité.

Il en est de même pour les piercings : après des débuts timides (avec le piercing du nombril, du tour de bouche ou de l’arcade sourcilière), les pratiques deviennent de plus en plus extrêmes, avec l’agrandissement des lobes d’oreilles, et des anneaux de plus en plus nombreux dans les culottes et les caleçons.

Toutes les images, des plus simples aux plus sophistiquées, peuvent être reproduites sur la peau.

La mode

Le tatouage et le piercing n’échappent pas aux effets de mode. 

Le tattoo tribal, très branché au début des années 2000, est aujourd’hui complètement « has been ». Les tatouages tribaux s’inspirent le plus souvent de l’art polynésien, les symboles qui se dissimulent dans les méandres des dessins font référence à l’océan ou à quelques animaux mythiques. En apparence, les tatouages apparaissent comme essentiellement composés de figures géométriques.

Les tendances du moment :

NEW SCHOOL

Le style « new school » (tatouages très colorés, inspirés du monde de la BD), « réaliste » (avec des fidèles reproductions de portraits, de lieux, d’objets ou d’animaux). L’origine de cette mode viendrait de Brooklyn et de l’univers branché du street-art du début du siècle.

GRAPHIQUE

Le style « graphique » a aussi explosé, ces dernières années. À la différence du tatouage new school, les tatouages sont ici très stylisés, des dessins s’inspirant de la « ligne claire » des auteurs de bandes dessinées, mais aussi des compositions abstraites, avec des taches d’encre, des éclaboussures, des mélanges de lignes, le plus souvent en rouge et noir.

BIO MÉCANIQUE

Citons encore le « bio mécanique » et le « bio organique » : des tatouages qui décorent la peau d’éléments mécaniques (un piston à ressort tatoué sur un mollet, par exemple), ou bien des compositions inspirées des matières organiques (plantes et textures filamenteuses). Ce type de tattoo s’inspire de la culture « steampunk », une forme de science-fiction puisant son imaginaire esthétique dans l’univers mécanique de la fin du XIXe siècle.

OLD SCHOOL

Le tatouage « old school », celui des années 70, fait un retour en force, avec ses motifs simples, aux tracés épais, qui résistent particulièrement au vieillissement de celui ou celle qui le porte (motifs d’aigles, de bateaux, de pin-up, jeux de dés, boule de billard, toile d’araignée, etc.)

Mon tatouage : Doriane

Jolie fille sage, Doriane a un petit secret. « Je porte un tatouage dissimulé dans le cou, une image délicate et colorée de fleur étrange, une sorte d’orchidée qui ressemble aussi un peu à un sexe féminin. Je ne la dévoile à personne, bien cachée sous mes cheveux longs. Pour la découvrir il faut être un de mes intimes, de ceux que je laisse m’embrasser dans le cou… À moins que je décide de le montrer, en relevant mes cheveux en chignon, ce que je ne fait qu’en vacances, loin du bureau, pour attirer le regard sur ma nuque. »

Motifs érotiques

Un tatouage « érotique » ne représente pas forcément une scène de pénétration ou de fellation. De nombreux tatoués n’hésitent pas à franchir le pas. Le comédien Pascal Tourain qui présente un spectacle intitulé « l’homme tatoué », porte – entre autres – sur le corps, des reproductions d’illustrations des romans du marquis de Sade.

Une image érotique peut faire partie d’un tatouage érotique, ce n’est pourtant pas nécessaire.

En matière de tatouages érotiques, les animaux et les écritures sont une valeur sûre : du petit dauphin, qui longe la courbe d’un sein, à la petite phrase tatouée sur le pubis, que le ou la partenaire découvre avant (ou pendant) les ébats. L’emplacement et la mise en valeur du motif comptent davantage que ce qu’il représente.

L’avis du sociologue

D’une manière générale, qu’est-ce qui pousse les gens à se faire des tatouages ou des piercings ?

Le tatouage est aujourd’hui investi comme un signe d’embellissement du corps, il n’est plus nécessairement associé à la marginalité. Cette passion commune s’inscrit dans une ambiance sociale où le corps est perçu comme un élément de la construction de soi. Le tatouage est destiné à l’appréciation des autres, même s’il participe à l’intimité. Elément courant de la construction de soi dans un monde où il importe d’attirer l’œil avec un signifiant socialement porteur.

Le répertoire de la séduction inclus désormais ces décorations cutanées qui participent de plus en plus à la mise en valeur de l’apparence.

Est-ce que l’approche est différente, lorsqu’il s’agit de tatouages ou de piercings intimes ?

Cela a peu de relation à mon sens car les tatouages et les piercings courants sont destinés à construire une apparence, une beauté sur la scène sociale.

Par définition les tatouages ou les piercings intimes sont plutôt destinés à l’intimité, au monde privé des partenaires dans les relations amoureuses, à l’expérimentation érotique.

On s’approprie son corps, avec les tatouages et les piercings : quand ils sont génitaux, cela veut dire qu’on s’approprie aussi sa propre sexualité ?

On est toujours dans sa sexualité, il n’y a rien à s’approprier mais l’individu peut vivre en effet ses marques corporelles intimes comme une forme de signature de sa personne, le sentiment d’avoir enfin un corps à la hauteur de ses désirs.

Une telle démarche enrichit la sexualité et ouvre à des expérimentations personnelles, elle rassure sur soi.

La nudité est aujourd’hui banalisée : avoir un ornement corporel intime, c’est une manière de se différencier ?

Il est difficile de dire que la nudité s’est banalisée, sans doute dans certains contextes (certaines plages par exemple ou des camps de naturistes), mais elle reste ghettoïsée ou instrument politique de subversion.

Le tatouage ou un piercing est en effet une manière de se singulariser en signant son corps, en jouant avec lui. Ce sont aussi des « signes d’identité », d’où le titre de mon livre à ce propos. Une modification corporelle transforme, pour soi et pour les autres, la personne que l’on était avant l’acte, elle agit aussi sur l’identité, en principe dans le sens d’un élargissement du goût de vivre. Dans les enquêtes que j’ai menées, énormément de personnes tatouées ou percées me disaient leur bonheur de l’être et le sentiment d’avoir vécu une sorte de rite de passage, c’est-à-dire d’avoir redéfini son rapport au corps de manière plus heureuse.

Nous ferons à nouveau appel aux lumières de David Le Breton lorsqu’il s’agira d’envisager les conséquences d’un piercing ou d’un tatouage érotique, mais il faut maintenant passer aux choses sérieuses et concrètes.

Mon tatouage : Fabien

Mon premier tatouage, quand, pourquoi ?

« Une enfance faite de dénigrement et de coups m’a laissé un profond sentiment d’injustice couplé à une grande nervosité. À l’adolescence je me suis naturellement entouré de mes semblables, des personnes cassées ou mises à l’écart car différentes et qui bien souvent subissaient d’autres formes de violences. Connaissant trop bien le poids des coups, les injustices vécues par mes semblables et moi-même m’étaient alors insupportables car elles provoquaient en moi une colère extrême que j’étais incapable d’extérioriser. Il me fallait trouver une façon pour vivre sans être constamment sur la brèche et le tatouage s’est très tôt imposé à moi comme la solution. À la manière de nombreux êtres vivants, l’encre allait me permettre de paraître suffisamment impressionnant pour maintenir la menace à distance et m’éviterait de recourir à cette violence que j’exècre.

Mon premier passage sous l’aiguille date de 2007, j’avais 20 ans. Sensibilisé à la question de l’appropriation culturelle d’une part, conscient du caractère rigide ou interpellateur de certains symboles et motifs d’autre part, il était alors très difficile pour moi d’arrêter mon choix sur une pièce ou une autre. Toujours pas fixé le jour du rendez-vous, le déclic est finalement arrivé une fois devant la porte du salon. Une manchette en aplat noir, me permettrait non seulement de satisfaire à mon exigence première sans galvauder aucun symbole et pourrait même secrètement contenir une multiplicité d’expériences, idées ou sens. Un tatouage qui au fil du temps resterait toujours actuel et surtout vivant. Le tatouage n’est pas quelque chose que je possède, mais que je suis pleinement. Il n’y a aucun matin ou j’ai regretté mon choix, me demandant à qui appartenait vraiment ces parties de corps encrées. »

2. SE FAIRE TATOUER OU PERCER

Avant de choisir un tatouage ou un piercing « sexy », il faut encore rappeler en quoi consistent ces deux opérations. Nous espérons que ces quelques explications vous aideront à vous décider tout en calmant vos appréhensions.

Le tatouage,
comment ça marche ?

Un peu de technique

Le tatouage consiste à insérer des pigments d’encre sous la peau, entre le derme et l’épiderme, à l’aide d’une aiguille, à une profondeur de quelques millimètres. Il existe deux sortes de machines à tatouer : les dermographes à bobines et les dermographes rotatifs. Ils fonctionnent un peu comme une machine à coudre, avec des mouvements de va-et-vient rapides, qui permettent de diffuser le pigment dans la peau de manière régulière. Les tatoueurs insèrent des aiguilles (stériles et à usage unique) dans des tubes en acier (stériles, mais réutilisables après stérilisation par autoclave – stérilisateur réglementé), qui permettent d’avoir une bonne prise en main, un peu comme un stylo.

Il existe deux catégories de dermographes : les machines pour tracer (liners, en anglais), et les machines pour le remplissage (shaders, en anglais). Les tatoueurs travaillent avec différentes sortes d’aiguilles : elles sont regroupées en pointe, pour faire les tracés, et disposées à l’horizontale, comme des peignes, pour le remplissage.

Comment ça se passe ?

Avant la séance, le tatoueur doit impérativement raser la zone à tatouer, avec un rasoir jetable, évidemment, pour éviter d’éventuelles infections lors de la cicatrisation, et offrir aussi une vue plus nette de la zone à tatouer. On désinfecte ensuite la peau avec une solution savonneuse, avant de placer le calque du motif à tatouer (stencil, en anglais) qui servira de repère à l’artiste et lui permettra de suivre les lignes avec sa machine. Sur le plan de travail du tatoueur, on trouve des « caps », de petits récipients en plastique remplis des différents pigments d’encres nécessaires à la réalisation du tatouage.

D’énormes progrès ont été réalisés ces dernières années, sur les encres de tatouage : elles sont toutes stériles, et hypoallergéniques, avec des numéros de série et une traçabilité exemplaire. Les encres sont non toxiques pour le corps, mais de petites réactions allergiques peuvent toujours intervenir avec certaines couleurs et pigments comme le rouge. Des petites rougeurs passagères sont généralement sans gravité, elles disparaissent au bout de quelques jours. Sur la table du tatoueur, on trouve également de la vaseline. N’y voyez rien de sexuel : la vaseline sert juste à hydrater le tatouage, pendant la séance, et à limiter les saignements qui pourraient compliquer la visibilité de l’artiste pendant le tatouage.

Noir et blanc ou couleur ?

C’est le grand dilemme ! Il faut savoir que les couleurs ont tendance à perdre de leur éclat avec le temps, bien que cela ne soit plus tout à fait vrai grâce aux progrès réalisés au niveau des encres et des pigments. Les tattoos colorés seront en revanche beaucoup plus sensibles aux rayons du soleil, et une protection sera impérative, lors des séances de bronzette, si vous voulez qu’il conserve son éclat, au fil des ans. Les tatouages en noir et blanc sont moins sensibles à l’exposition aux UV, et les contrastes tiennent durablement dans le temps.

Cela dépend aussi de votre type de peau : sur les teints hâlés, les tatouages en couleur seront forcément moins « pétants » que sur une peau très blanche, mais ce n’est pas une raison pour s’en priver !

C’est parti !

Le calque est posé sur votre peau, fraîchement rasée et nettoyée : le tatoueur peut commencer ! Il trempe les aiguilles dans les récipients d’encre et commence à tracer les contours de votre motif. La sensation est comparable à une petite brûlure, un échauffement de la peau pas vraiment agréable (voir « Gestion de la douleur », page 96).

Au bout de quelques minutes, la sensation se fera plus diffuse, grâce aux endorphines libérées par notre cerveau qui comprend qu’il doit agir pour vous soutenir dans cette (douloureuse) épreuve. Oui, ça fait mal, mais ce n’est qu’un mauvais moment à passer, pour un tattoo qui vous accompagnera pour le reste de votre vie. Une fois les tracés terminés, l’artiste passe au remplissage, en couleur ou en dégradés de gris, selon ce que vous avez choisi. La touche finale sera la pose de la couleur blanche, pour renforcer les contrastes de votre œuvre d’art.

Durée et prix des tattoos

La durée varie évidemment selon la taille et la complexité de votre tatouage ! Pour un motif d’une dizaine de centimètres, avec beaucoup de détails, il faudra compter deux ou trois heures. Un tattoo sur le mollet en demandera peut-être six ou sept, et un dos complet se fera en plusieurs séances, espacées d’une quinzaine de jours, pour permettre à la peau de cicatriser.

Le prix d’un tatouage varie, lui-aussi, selon la complexité du motif : les artistes travaillent généralement avec un tarif horaire (une centaine d’euros, en moyenne, en France), mais certaines « stars » du tattoo affichent des prestations à plus de 200 euros de l’heure !

Mon tatouage : Aurélie

Interrogée par le site mademoiZelle.com, elle raconte.

« Je suis sortie du salon avec l’impression d’avoir vécu une séance de sport intense, ou de sortir d’une grosse grippe : courbaturée, fatiguée, et avec une seule envie, celle de dormir pendant douze heures. Mon bras, enrobé de cellophane, était brûlant et enflé, couvert d’hématomes — un peu impressionnant, mais ça s’est résorbé très vite ! Tout cela était très normal, mais on ne m’avait pas spécifiquement prévenue. »

Les soins post-tatouage

Une fois votre tatouage terminé, le tatoueur le couvrira avec du film plastique alimentaire pour le protéger du contact de l’air et des (nombreuses) bactéries qui traînent ! Un tatouage est comme une blessure : il faut être très attentif aux soins si vous voulez que la cicatrisation soit parfaite. De retour à la maison, nettoyez le tattoo très doucement, à l’eau tiède, avec un savon au pH neutre. Tamponnez doucement, avec une serviette, et couvrez-le à nouveau de film alimentaire. Répétez cette opération pendant trois jours, en essayant de le nettoyer matin, midi et soir, et en le couvrant dès qu’il est propre et sec. Dès le 4e jour, n’utilisez plus de film alimentaire et laissez le tatouage à l’air libre, en l’hydratant avec une crème, quatre fois par jours, pour qu’il reste bien hydraté. Les tatoueurs disposent généralement de crème spécialement formulée pour la cicatrisation des tatouages : s’ils n’en ont pas, vous trouverez, en pharmacie, du Cicatryl, ou une crème équivalente. Au bout d’une quinzaine de jours, votre tatouage sera parfaitement cicatrisé !

Pour une bonne cicatrisation

Ces quelques conseils vous garantiront d’avoir un tattoo beau comme au premier jour !

• Pendant les quinze jours de cicatrisation de votre tatouage, il est absolument INTERDIT de se baigner (piscine, mer, bain, hammam, sauna) !

• N’exposez pas le tattoo au soleil, et ne faites pas des séances d’UV.

• Il est également recommandé de laisser la zone tatouée au repos : la musculation ou un sport intense sont à proscrire durant la cicatrisation.

• L’alcool est interdit le jour du tatouage, mais également avant et après la séance.

Ni remords, ni regrets

Les gens qui n’aiment pas le tatouage tentent, souvent, de dissuader les candidats au tattoo en leur disant que c’est pour la vie, et qu’ils vont forcément le regretter... Ou bien que ce sera moche quand ils seront vieux !

S’il est vrai qu’il faut réfléchir à deux fois avant de se faire tatouer, vous n’aurez aucune raison de le regretter si c’est un motif qui vous parle, et qui a une vraie signification pour vous. Le chanteur « dark » Marilyn Manson raconta : « Johnny Depp est comme un frère pour moi. On a un tatouage en commun, dans le dos, le crâne géant des Fleurs du Mal de Baudelaire. C’est une sorte de secret. Les gens nous demandent pourquoi nous avons fait ce tattoo, mais on ne leur répond pas. »

Quant au vieillissement des tatouages, c’est comme le reste du corps : le tattoo sera forcément ridé et fripé, comme la peau des non-tatoués, sauf que la vôtre aura ce signe particulier, qui aura traversé les années, comme un fidèle point d’ancrage sur votre corps délicieusement encré.

Mes tatouages : Capucine, interviewée sur le blog Tatouage, piercing & plaisirs : 

« J’ai quinze tatouages sur le corps. Mon premier date de mes 14 ans. Un ami me l’a fait avec deux aiguilles à coudre et de l’encre de Chine sur la cheville gauche, il représente un “T” du signe astrologique taureau. Beaucoup d’étapes de ma vie sont tatouées sur moi. Pourquoi avoir franchi ce pas ?

J’ai eu envie de marquer mon corps, de marquer des étapes de ma vie, de marquer ce que j’aime, bref l’envie de souffrir pour me sentir vivre. J’aime cette sensation d’encre qui s’inscrit à jamais dans ma peau, voir le travail et l’œuvre du tatoueur se mettre sur mon corps.

J’ai envie de me voir dans 40 ans avec tous mes tatouages et me rappeler les moments incroyables que j’ai passés, les souvenirs de ma jeunesse. Je compte encore en faire, car c’est une passion. On est vierge en naissant, autant changer notre corps et en faire une œuvre d’art dont le thème est notre propre vie. C’est une passion, une drogue. »

Le piercing comment ça marche ?

Un peu de technique

Le piercing consiste à percer la peau, pour y insérer un bijou.

Aujourd’hui le fameux « pistolet », utilisé par les bijoutiers, est à bannir. Pourquoi ? Comme l’appareil ne peut pas être stérilisé à l’autoclave, on passe un simple désinfectant sur l’outil après emploi. Ce geste est insuffisant pour éviter les éventuelles contaminations d’un client à l’autre. D’autre part, avec un pistolet, la zone est percée par le passage en force de la tige du bijou qui, en pénétrant violemment la chair, peut provoquer une infection.

Pour les piercings, on utilise désormais des aiguilles creuses, à usage unique, qui permettent d’enlever proprement le bout de chair percé, comme un carottage, avant l’insertion du bijou. Les risques d’infections sont moindres.

Comment ça se passe ?

Le pierceur nettoie la zone à percer avec des désinfectants (genre Bétadine). Il utilise ensuite un feutre chirurgical pour dessiner, sur la peau, le point de passage du bijou. Il mesure également l’écart entre les deux points, afin d’être sûr de percer à la bonne dimension. Les bijoux pour le nombril ont par exemple une taille standard de 10 mm : il faut donc que le pierceur prenne la bonne mesure, elle ne doit être ni trop courte, ni trop longue. Une fois les repères effectués, le pierceur utilise, selon les endroits, une pince stérile, pour tenir la peau, avant de passer l’aiguille, et d’insérer le bijou. Il existe deux types d’aiguilles, pour le piercing : les « blades », qui sont de simples aiguilles en métal, et les cathéters, qui ont l’avantage d’être prolongés d’un tube en plastique, qui permet d’y insérer le bijou et de le faire glisser dans la peau, sans risquer de le perdre en route !

Choix des métaux et tarifs

Lors de la pose d’un piercing, les pierceurs utilisent généralement des bijoux en titane, la matière la moins allergène (bien moins même que l’acier chirurgical ou que l’or). Selon l’endroit percé, et selon la boutique, vous pourrez choisir un petit strass de couleur. Il agrémentera votre bijou de pose et sera beaucoup plus esthétique qu’une simple boule en métal !

Le tarif d’un piercing varie fortement d’un magasin à l’autre : il faut, en moyenne, compter une cinquantaine d’euros pour les « basiques » (nombril, tour de bouche, téton, langue, oreille), et environ 80 à 100 euros pour les piercings génitaux.

Une fois votre piercing cicatrisé, vous pourrez mettre toutes sortes de bijoux : en titane, en or, en acier, en pierre semi-précieuse, en bioplast... Si vous constatez la moindre réaction (rougeurs, démangeaisons), privilégiez les bijoux en titane.

Soins post-piercing

Pour une cicatrisation optimale, vous devez désinfecter votre piercing au moins trois fois par jour pendant la première semaine, puis deux fois la deuxième semaine et une fois à partir de la troisième. Nettoyez d’abord délicatement votre piercing avec un savon antiseptique, en prenant soin d’enlever les éventuelles petites croûtes qui se seraient formées autour des orifices. Séchez doucement votre piercing avec une compresse à usage unique. Laissez sécher, mettez du désinfectant et séchez à nouveau. Les pierceurs proposent généralement des produits de soins adaptés au piercing, mais votre pharmacien sera en mesure de vous proposer des solutions en spray, comme la Biseptine. Pour les piercings à la langue, un bain de bouche désinfectant est recommandé.

Cicatrisation et complications potentielles

La cicatrisation totale d’un piercing varie fortement d’un endroit à l’autre : le cartilage de l’oreille peut prendre jusqu’à huit mois, mais il faudra seulement deux mois pour la langue, le Prince Albert, le capuchon du clitoris ou les petites lèvres ! Comptez au moins six mois pour les tétons, le nombril, le pubis, les grandes lèvres, le gland ou le frein.

Au niveau des complications, l’ennemi des amateurs de piercing est la chéloïde : une petite excroissance de peau qui se forme à proximité du bijou. C’est bénin, mais disgracieux ! Pour s’en débarrasser, une seule solution : de l’eau de mer, ou une solution saline, que vous trouverez chez votre pierceur ou votre pharmacien. Il suffit d’appliquer, avec un coton-tige propre, un peu de produit directement sur la chéloïde, qui devrait totalement se résorber sous quelques semaines.

Si vous constatez d’autres symptômes, ou si vous avez des questions concernant la cicatrisation, retournez voir votre pierceur pour connaître son avis : il est là pour ça !

ATTENTION : les piercings fraîchement effectués se rebouchent très vite ! Si vous perdez votre bijou, foncez immédiatement chez votre pierceur ! Même totalement cicatrisés, certains endroits se referment aussi très vite, comme le muscle de la langue : au besoin, pensez à avoir sur vous des bijoux de rechange.

Pour une bonne cicatrisation

Comme pour le tatouage il est interdit de faire trempette (piscine, mer, bain, hammam, sauna) pendant au moins deux semaines ! Pas de problème, en revanche, pour vous exposer au soleil. Évitez aussi les coups et des sports extrêmes pendant la durée de cicatrisation. Pas d’alcool dans les trois jours qui suivent l’acte de piercing.

Si vous avez opté pour les piercings intimes : PAS DE RELATIONS SEXUELLES pendant au moins trois semaines ! Il faut laisser au bijou le temps de cicatriser, et tout contact sexuel, ou bucco-génital, risquerait de causer une sévère infection !

L’avis du sociologue

Les piercings et les tatouages sont douloureux, particulièrement dans les zones génitales : quel est le sens de cette douleur ? Une victoire sur soi ?

La pénibilité du tatouage est relevée par la plupart de ses adeptes. Rares sont ceux qui s’en plaignent. La douleur est sublimée par le processus de modification corporelle qu’elle accompagne. Échange paradoxal entre le tatoueur et son client, elle marque l’intensité du moment. Elle est l’annonce pressentie de la métamorphose personnelle et elle en accentue la valeur en l’incrustant dans la peau. Elle signe la gravité heureuse du moment, elle l’inscrit dans la mémoire.

Certains disent qu’elle se convertit souvent en plaisir du fait de la jubilation de vivre enfin un moment longtemps attendu et de bientôt porter sur soi le signe tant convoité. No pain no gain, disent les adeptes des modifications corporelles. La douleur surmontée est une affirmation de soi qui trouve sa récompense dans l’inscription cutanée et dans la volonté de se montrer digne du professionnel.

Choisir le bon tatoueur et le bon pierceur

Se faire tatouer ou se faire percer n’est pas un acte anodin, en particulier lorsqu’il s’agit d’ornements corporels érotiques.

Cette démarche implique une action directe sur le corps, éventuellement douloureuse. Il ne faut donc pas confier cette opération à n’importe qui. Vous trouverez en annexe une liste de professionnels de confiance, mais vous pouvez déjà évaluer vous-même les tatoueurs de votre ville ou de votre quartier.

La première chose à faire, avant de pousser la porte d’une boutique de tatouage ou de piercing, c’est de faire quelques recherches, sur internet ou dans votre réseau amical, sur la réputation des lieux. Il faut ensuite regarder la qualité du travail effectué par les artistes, en demandant à voir le « book » des tatoueurs : il s’agit des photos des tatouages réalisés par leurs soins. Ne vous fiez pas aux modèles et aux catalogues de motifs qui traînent souvent dans un magasin de tatouage : ce sont des dessins réalisés par d’autres artistes, et cela ne dit rien de la qualité artistique du tatoueur qui travaille dans les lieux.

Soyez attentif à l’hygiène globale du salon. Ce doit être un endroit propre, qui doit sentir le désinfectant ! Regardez, en détail, la salle où se déroulent les tatouages ou les piercings : tout doit vous sembler nickel, comme chez le dentiste !

Préférez un artiste du même sexe que vous, pour réaliser votre ornement corporel intime : cela évitera les dérapages, ou les gestes inappropriés, qui peuvent toujours arriver, notamment quand une femme se fait tatouer ou percer par un homme. La réciproque est rarement vraie : peu de risque de main baladeuse de la part d’une tatoueuse ou d’une pierceuse sur un sujet mâle. Mais la plupart des hommes tatouent un pubis ou percent un clitoris avec beaucoup de respect aussi : il s’agit d’une simple précaution ! Fiez-vous à votre instinct et au « feeling » que vous aurez avec l’artiste lors de votre visite des lieux !

N’oubliez pas qu’un tatouage est par définition indélébile, même si les lasers sont de plus en plus efficaces pour détatouer : n’hésitez pas à comparer les artistes, à visiter plusieurs salons avant de franchir le pas. N’ayez pas peur de faire quelques kilomètres pour aller chez un artiste réputé, au lieu de vous contenter d’un artiste moyen qui exerce dans votre quartier !

Une fois que vous avez trouvé votre tatoueur, expliquez votre projet, discutez de l’endroit, et de vos envies, et emportez quelques références, trouvées sur internet et imprimées, à présenter à votre tatoueur. Cela lui permet d’avoir une base pour vous réaliser un motif personnalisé, selon vos désirs. S’il vous présente un motif qui vous convient, mais dont l’un ou l’autre détail ne vous ravit pas, dites-le, et faites-lui changer ce qui vous chagrine : vous êtes le client, et le client est roi !

3. LE TATOUAGE ÉROTIQUE AU FÉMININ

Le corps féminin est ainsi fait, tout en courbes, en rondeurs et en replis secrets, il offre un magnifique terrain d’exercice aux tatoueurs. Encore faut-il choisir le bon motif et le bon endroit pour le dessiner. Et savoir que certaines zones du corps sont plus sensibles à la douleur que d’autres, avant de commencer à se couvrir le corps. Par ailleurs, il ne faut jamais oublier au moment du choix d’un motif de tatouage que ce dessin va se retrouver à vie sur votre peau, ce qui demande un instant de réflexion.

Les tatouages érotiques féminins :
du « tribal levrette » à la culotte !

Le tatouage érotique féminin connaît ses modes, ses particularités et même ses excès : il est temps de découvrir les principaux motifs « tatouables ».

Tatouage en levrette

C’était LE tattoo à la mode au début des années 2000 : un motif, tatoué dans le bas du dos, pour souligner la chute des reins.

Il s’agit d’un tatouage, le plus souvent tribal, que les jeunes filles n’avaient pas vraiment l’occasion d’admirer, sauf à se tordre le cou devant le miroir. Leur partenaire, en revanche, pouvait le reluquer à volonté, en les prenant par-derrière ! Il n’en fallait pas plus pour donner à ces tatouages l’appellation de « tribal levrette ».

La tendance n’a pas disparu aujourd’hui, mais le décor a changé : fini les motifs tribaux ! On se lance dans des volutes, des chemins de roses, des envolées d’oiseaux, des plumes ou des citations. C’est un endroit du corps terriblement sexy, et particulièrement excitant pour les hommes, surtout quand le tattoo n’est pas entièrement apparent. Quand celle qui le porte est habillée, on aperçoit la naissance d’un tatouage, dont l’extrémité n’est visible que par ceux qui auront la chance de baisser cette culotte ! C’est un tatouage suggestif qui se décline aussi côté face, avec un motif qui commence en dessous du nombril et qui disparaît sur le pubis.

La porn-star Lou Charnelle porte au bas des reins une simple volute aux allures de branchage.

Un débat : tatouage et péridurale

Selon certain sites féminins, les anesthésistes hésiteraient à faire une péridurale aux femmes ayant un tatouage au bas des reins. Les Annales françaises d’anesthésie et de réanimation ont publié une série d’articles, sans trancher définitivement, afin de savoir si la diffusion de l’encre présentait « un risque théorique de complications neurologiques tardives ».

Femmes fleurs

Les « volutes, chemins de roses et envolées d’oiseaux » évoqués plus haut peuvent également recouvrir le reste du corps.

Les tatouages sont particulièrement efficaces pour souligner les courbes : l’arrondi d’un sein est, notamment, très érotique. Une plume légère, tatouée en doux dégradés de noir et de gris, par exemple. Certaines femmes ne se contentent pas d’un simple petit tatouage : elles décorent leur anatomie de la tête aux pieds, en suivant scrupuleusement les lignes du corps. Imaginez une liane qui s’enroule autour de la cheville, et qui remonte le long de la cuisse, pour mourir dans la nuque.

Mon tatouage : Emelyne

Rencontrée sur un forum, elle ne fait pas mystère de ses choix. « J’aime mes fesses, la partie la plus jolie de mon corps, enfin, à mon avis… J’aime qu’on dise que j’ai un “bon cul”, et j’aime surtout qu’on me le prenne… Mon tatouage représente un buisson de fleurs, j’aime que les hommes les prennent à pleines mains et les regarde en me faisant l’amour. »

Le sein décoré

Il est réservé aux téméraires : les tatouages du décolleté, entre les seins, ont le vent en poupe aux États-Unis, et la tendance débarque doucement en Europe. Les motifs sont généralement massifs, et très colorés : des hirondelles, un cœur, des fleurs, des petites étoiles, une citation, une fée ou une tête de mort ! Tous les goûts sont dans la nature !

La sculpturale Rihanna a renversé la tendance en se faisant tatouer la déesse Isis sous les seins.

Notons également que le tatouage des seins peut devenir un acte quasiment thérapeutique et psychologiquement bonifiant pour les femmes ayant subi les conséquences d’un cancer et qui décorent le sein mutilé pour lui donner une nouvelle attractivité érotique.

Mais attention ! En avril 2016, mademoiselle Nabilla déclarait à Closer qu’elle avait fait effacer son tatouage sur le sein, car il « faisait hyper vulgaire », et quelque chose que cette jeune femme trouve vulgaire doit sans doute l’être excessivement…

Mon tatouage : Michelle

Michelle, une jeune Américaine bronze topless, une ligne noire court le long de son sein droit, rectiligne lorsqu’elle est allongée, courbe et sinueuse lorsqu’elle se lève.

« C’est une phrase, écrite en très petits caractères, deux vers d’une chanson de David Bowie… Pour pouvoir la lire il faut que je t’autorise à t’approcher de très, très près… »

Le sein réparé

Le mouvement est apparu au grand jour au début des années 2010. Des femmes dont la poitrine avait subi de lourdes opérations à la suite de cancers du sein ont décidé d’exposer publiquement les tatouages qu’elles avaient choisis pour redécorer leur corps et oublier les conséquences de la maladie.

« J’ai tatoué mon cancer » déclarait Marjorie à la revue Néon en septembre 2014.« J’ai trouvé un super tatoueur, Jean-Luc, grâce à des amis qui étaient eux-mêmes tatoués. Je suis allée le voir, je lui ai montré mes cicatrices et je lui ai demandé de me proposer des idées. Il m’a demandé de lui envoyer des dessins qui me plaisaient pour leurs couleurs ou leurs thèmes, il a fait un mix de tout ça. On a travaillé ensemble quelques mois pour arrêter le dessin final : une branche de cerisier. Il y a quelques semaines, j’ai sauté le pas ! La séance a duré 5 heures, je n’ai pas beaucoup souffert. Par contre, j’ai beaucoup pleuré, un peu comme si je laissais ma souffrance derrière moi… J’ai vraiment été très émue, c’était bizarre. Puis est arrivée la joie de voir quelque chose de jolie sur ma poitrine. Ce tattoo m’a changé la vie, il représente la mort de ce foutu cancer, il représente ma liberté devant cette maladie de m****. »

Le pubis

Dernier endroit fortement érotique pour le tatouage féminin : le sexe, évidemment ! Le pubis est un endroit de plus en plus tatoué : un prénom (quelle erreur !), une citation, un cœur, une rose ou des animaux tout mignons (des petits chats le plus souvent, cela va de soi).

Certaines osent carrément le tatouage sur les grandes lèvres, en se servant, par exemple, de la forme de la fente pour servir de corps à un papillon dont les ailes se déploient de part et d’autre du vagin. On a vu aussi des femmes utiliser leur vulve pour suggérer la bouche d’un démon, dont le haut du visage remonte jusqu’au nombril. Et que penser de cette Américaine qui s’est fait tatouer les mâchoires d’un piège à loups autour de la vulve : une découverte qui pourrait en faire débander plus d’un, au moment de se glisser… dans la gueule du loup !

Mon tatouage : Anita

Comme son nom ne le laisse pas deviner, Anita est d’origine chinoise et travaille dans un établissement de beauté parisien.

« Je porte une guirlande de fleur tatouée sur le bas-ventre, à la limite du pubis. Lorsque je porte un pantalon taille basse, on ne peut pas deviner jusqu’où descend la guirlande, seuls mes amants connaissent la réponse… » Elle avoue que la dernière fleur se perd dans sa toison, qu’elle a laissé repousser depuis la réalisation du tatouage.

La fente du sexe devient le centre du dessin, des ailes, un visage d’animal, voire un monstre mythologique…

Nous connaissons une femme très à l’aise dans son corps qui a décoré son pubis d’une belle image de papillon prenant son envol…

Le sexe féminin, le « vagin denté » des psychanalystes, peut devenir la bouche d’un animal réel ou mythologique. Au risque de surprendre et d’effrayer les hommes qui viendront s’y frotter.

Asymétrie

De plus en plus de jeunes femmes choisissent de se faire réaliser des tatouages asymétriques, des bulles ou des fleurs semblant jaillir de leur sexe en suivant le dessin de l’aine, droite ou gauche. C’est le cas par exemple de la comédienne de films érotiques Nikki Rhodes, qui porte sur le bas-ventre le dessin d’une série d’étoiles qui semblent jaillir de son sexe.

Tatouage pas (b)anal

Dans un genre plus extrême encore, signalons le tatouage autour de l’anus. Un tattoo que l’on ne croise pas tous les jours, mais certaines ont franchi le pas : la rondelle devient le cœur d’une fleur, ou elle s’orne d’une citation circulaire, du genre « bienvenue » ou « Thank U, Cum again », « Let it be ».

C’est une pratique initialement réservée aux actrices qui donnent dans le gros gonzo qui tache !

Mon tatouage

Servane Vergy, auteure de Osez… les conseils d’une experte du sexe pour devenir l’amant parfait.

« Mon tatouage fait de moi une personne unique, c’est pour cela que je le trouve érotique. Quant au piercing dans le nombril, il fait désormais partie de moi, je ne me vois vraiment pas le retirer, je me sentirais incomplète sans, et moins séduisante.

Les tatouages de mes amants sont généralement placés sur les plus jolies zones de leur anatomie, ce qui fait qu’ils mettent ces zones en valeur. Ils soulignent le galbe d’un muscle, une chute de reins particulièrement séduisants. »

La douleur

« Il faut que les tatouages soient douloureux. C’est un rite de passage », affirmait l’actrice porno américaine Jenna Jameson, ce que le tatoueur américain Jack Rudy exprimait d’une manière plus radicale encore : « C’est une bonne chose que les tatouages soient douloureux. Sinon, toutes les mauviettes en auraient un. »  Le tatouage fait mal, un peu, ou beaucoup. Il faut s’y préparer et adapter ses demandes aux douleurs propres au tatouage de chaque partie du corps.

Zones sensibles

Si chacun a sa propre définition de l’érotisme, chacun a aussi sa propre résistance à la douleur. Il est cependant des endroits plus sensibles que d’autres quand on se fait tatouer. Toutes les zones situées à proximité des os : les chevilles, les genoux, les clavicules, les côtes, le long de la colonne vertébrale. Les endroits où la peau est très fine : poignets, aisselles, décolleté, seins ou pieds…

Contrairement aux idées reçues, le pubis n’est pas une zone très douloureuse : la peau est assez épaisse, et les multiples sessions d’épilation l’endurcissent et le rendent presque imperméable à la douleur. Les femmes qui ont en revanche décidé de se faire tatouer les grandes lèvres et les abords immédiats du vagin concèdent que c’est très sensible, donc assez douloureux. Idem pour celles qui se font tatouer le pourtour de l’anus : la piqûre de l’aiguille est particulièrement violente !

Affronter la douleur

Pour gérer au mieux votre séance de tatouage, nous vous conseillons de venir au rendez-vous calme et détendue : une bonne nuit de sommeil, et un repas copieux avant de passer sous les aiguilles. Pas d’alcool ni de fumette avant le tatouage : la séance n’en serait que plus douloureuse ! Pensez à prendre quelques remontants : une barre chocolatée ou une pomme, et un soda ou une boisson assez sucrée, pour vous aider à tenir le coup. Il faut aussi essayer de se détendre : ne pas bloquer votre respiration quand l’aiguille se plante dans la chair, mais au contraire respirer profondément, en continu. Demander une pause au tatoueur quand la douleur devient vraiment insupportable, mais ne pas les multiplier non plus, sinon le travail n’avance pas, et le corps se « refroidit » si l’on interrompt trop souvent la séance.

Choisir le bon motif

« J’ai fait mon premier tatouage, un lapin Playboy, parce que j’étais jeune, ivre et stupide », déclara un jour la strip-teaseuse et actrice Anna Nicole Smith. Essayons de ne pas imiter ses erreurs.

Le choix du motif qui ornera la courbe de vos seins, le bas de votre dos, ou votre mont de Vénus est évidemment personnel. Il faut que ce soit un motif qui vous parle : il doit avoir une vraie signification, intime et personnelle. On peut faire des milliards de tatouages, dans le bas du dos, par exemple : des fleurs, un tribal (à éviter, quand même : un peu d’imagination, bon sang !). Vous devez choisir un truc qui fait partie de votre vie, qui résonne en vous : vous êtes fan d’équitation ? Une licorne sera parfaite ! Vous jouez du piano depuis votre plus tendre enfance ? Mettez de jolies notes de musique !

Les erreurs à éviter

En tête des motifs à proscrire : le prénom de votre compagnon du moment ! Se faire tatouer « Pierrot » sur le pubis est une très mauvaise idée ! Surtout lorsque Pierrot vous aura quittée, et que le beau René découvrira le prénom de votre ex au moment fatidique : débandade assurée ! Si vous voulez vraiment tatouer un truc en hommage à Pierrot, choisissez plutôt un motif qui symbolise votre histoire : un petit renard, si c’est le surnom affectueux que vous lui donnez… René n’y verra que du feu, et il ne saura jamais pour qui vous vous l’êtes fait tatouer ! Évitez aussi les symboles trop connotés : le lapin de Playboy est très mignon, mais c’est le logo d’une revue de charme, et vous serez tout de suite cataloguée dans le rayon « fille facile », si vous l’avez encré dans votre peau ! Pensez à ce que nous a avoué Anna Nicole Smith.

Elles ont osé !

Voici quelques exemples de tattoos intimes féminins sortant de l’ordinaire. On vous épargnera le célèbre bunny de Playboy, les roses, les dauphins, les pattes de chats et les petits papillons, que l’on trouve à foison sous les toisons.

Les tattoos des filles du X

Les actrices classées X sont les reines du tattoo. Les tatouages intimes sont nombreux, chez les professionnelles du charme et du porno. Sans doute pour qu’on puisse les repérer, quand l’image n’offre au spectateur qu’un plan gynécologique !

Quelques exemples :

• La Française Helena Karel porte un tatouage tribal au-dessus du pubis.

• Sa consœur américaine Ava Addams y affiche un trèfle à 4 feuilles.

• On trouve un scorpion sur celui d’Armie Field.

• Un ange et un démon se cachent sous le string de Charley Chase.

• Plus original : les deux gants de boxe, avec la mention « hit it like a champ » (frappe-le comme un champion), sur le mont de Vénus de la pornstar américaine Mason Moore, qui porte aussi les mots « who’s next » (à qui le tour), tatoués sur les doigts !

Tattoos en tous genres

Les sites consacrés au tatouage permettent de découvrir des merveilles.

Chez les anonymes inspirées, accordons une mention à la phrase « the smell of victory » (l’odeur de la victoire), ou bien « lick here » (léchez ici) tatoués sur le pubis de jeunes femmes courageuses.

Plus déroutant, « my father will kill you » (mon père va te tuer) découvert sur un pubis, un message clair, net et précis pour celui qui baisse le string de la demoiselle en question ! Un peu d’originalité encore, avec ce petit piment tatoué le long du vagin, prometteur de moments « hot », ou les 5 lettres du mot « lucky », encrés non loin de la vulve d’une gentille prétentieuse !

Plus trash, la mention « butt slut » (cul de salope), tatouée sur l’anus d’une jeune Américaine, qui l’exhibe volontiers sur les sites pornos amateurs.

Dans les décorations de pubis assez originales, on trouve un petit sucre d’orge, la langue-logo des Rolling Stones, la tête de tigre, dont le vagin fait office de gueule, ou la mention « slippery when wet » (glissant quand c’est mouillé) ! Mais la palme revient, sans conteste, à cette jeune femme qui arbore, sur le pubis, la petite boîte jaune du jeu vidéo « Mario », qui livre ses secrets quand le joueur... l’enfonce !

L’actrice Lena Dunham, auteure et vedette de la série Girls, affirme : « Je me sens très vulnérable quand je montre mes tatouages, même s’ils me donnent le sentiment d’être habillée quand je suis nue. » Raison de plus pour choisir le bon motif.

4. LE TATOUAGE ÉROTIQUE AU MASCULIN

Chez les hommes, les tatouages ont toujours été un signe de virilité : les durs, les vrais, les tatoués ! Apanage des mauvais garçons, des truands, des taulards et des marins il y a encore cinquante ans, les tattoos se sont aujourd’hui démocratisés. Croiser un mec avec un biceps orné d’un dragon japonais n’en fait pas autant un gars peu fréquentable, ni un mafieux yakuza !

Comme chez les femmes, le tatouage au masculin répond à un besoin d’esthétisme, et à l’envie de « customiser » son corps… comme sa bagnole. Pendant que les nanas s’ornaient le creux de reins de « tribal levrette », les hommes s’encraient le même genre de motifs autour des biceps, s’assurant un atout charme supplémentaire lors des parades nuptiales.

Les tatouages érotiques masculins :
les hanches,
le torse,
le pubis et le sexe !

Passé l’effet de mode, les gars aussi se sont mis à se creuser les méninges pour trouver des motifs plus élégants, et plus près de leurs envies. Les zones « tatoueusement » érotiques, chez les hommes, sont les avant-bras, le torse, le bas du ventre, le dos, les mains et le pubis.

Passons en revue les principales zones que vous pourriez faire tatouer.

Les zones visibles

Les plus téméraires (et ceux dont la vie sociale le permet), se feront tatouer des parties réputées sensibles et très douloureuses, pour retrouver la notion chère aux précurseurs, qui voulaient passer pour des durs : le tattoo sur la gorge, le cou, les mains ou le crâne ! Effet garanti auprès de celles qui n’ont pas peur du jugement de la société : pour les autres, passez votre chemin, vous êtes grillé ! N’oubliez pas que votre entourage doit aussi « assumer », à sa manière, vos (encombrants) tatouages : maman, je te présente Maurice ! Belle-maman pourrait bien s’étrangler, en découvrant le crâne ensanglanté qui orne la gorge dudit Maurice !

Le torse

Quoi de plus sexy qu’un tatouage sur un torse de mâle savamment musclé ? Les tattoos qui soulignent la forme des pectoraux, ou qui trônent crânement sur le haut des abdominaux ! Un tatouage autour des tétons peut aussi se révéler particulièrement érotique, en épousant délicatement les formes. David Beckham a le torse intégralement décoré.

Le pubis

Le tatouage sur le pubis est forcément le plus érotique chez les hommes, à condition qu’il soit de bon goût : comme pour les femmes, il sera d’autant plus attirant s’il est en partie visible, en commençant sur le ventre, et en se terminant sur le pubis : zone accessible uniquement à celles qui auront le plaisir (voire le privilège) de faire glisser leur caleçon !

Le sexe

Dernière zone « tatouable » : le sexe !

Mais là, sachez-le, ce n’est pas gagné : la douleur est à la limite du supportable, et l’opération est complexe, parce que la peau doit être tendue pendant le tattoo. Le tatoueur doit donc tirer au maximum sur votre pénis, qui aura plutôt tendance, face à la douleur, à se recroqueviller !

Autre solution : tatouer sur le sexe en érection. Il faut donc être en mesure de bander : une fois que c’est fait, le tatoueur doit faire en sorte que le sujet ne débande pas, à l’aide d’un cockring très serré, ou bien en scotchant fermement la base de la verge, pour que le sang reste dans le corps caverneux. Opération délicate, parce qu’au bout de quelques minutes de tatouage, il faut absolument laisser à nouveau circuler le sang. Donc débandade, tentative d’érection et poursuite du tattoo, si on y arrive ! Autant dire que non, ce n’est vraiment pas gagné ! Du coup, certains se contentent de se faire tatouer les bourses, beaucoup plus sages, mais tout aussi sensibles à la douleur (voire plus) que le pieu précédemment nommé. À noter que le scrotum se dilate régulièrement, en fonction notamment des variations de température : le motif sera donc souvent déformé, voire carrément illisible. Avis aux amateurs !

Gestion de la douleur

En matière de douleur, l’équité est parfaite entre les hommes et les femmes, et les zones sensibles sont identiques : chevilles, genoux, coudes, clavicules, côtes, ventre. Idem pour les endroits où la peau est très fine : poignets, aisselles, flancs et pieds. Le pubis est souvent plus douloureux chez les hommes, parce que c’est une zone qu’ils n’épilent généralement pas à la cire (quoique) : la peau est assez fine, donc sensible. Ceux qui tentent l’expérience du tatouage de la verge ou des bourses sont unanimes : c’est horriblement douloureux, à la limite du supportable ! Certains abandonnent carrément en cours de route, et se retrouvent avec quelques lignes incongrues sur la quéquette. Pas vraiment du meilleur effet !

Les conseils pour aborder la séance de tatouage sont les mêmes que pour le beau sexe: arrivez au rendez-vous reposé et le ventre plein. Évitez de vous pointer avec des bières dans le nez, ou un pétard fraîchement fumé, sous peine de transformer le tatouage en séance de torture. Emportez des sucreries à grignoter pendant le tatouage et quelques sodas, mais n’abusez pas du café ou des boissons énergisantes, sinon vous ne tiendrez pas en place ! Respirez doucement et profondément, discutez avec le tatoueur et tâchez de rester zen !

Choix du motif,
erreurs à éviter

Les motifs à éviter sont également nombreux, chez les hommes : bannissez le prénom de votre conquête du moment, et même celui de la mère de vos enfants (on ne sait jamais). Soyez créatif et ne tombez pas dans les tatouages d’un goût douteux : « mon robinet d’amour », gravé sur le pubis, ne séduira pas grand monde, même si, sur le coup, ça vous fait beaucoup rire, et que vos potes trouvent aussi ça très drôle. Évitez aussi de vous faire tatouer un vagin, ou des pin-up à gros seins : peu de femmes apprécient ce genre de choses, quoi qu’en disent vos copains du fitness. Ne donnez pas non plus dans le registre « pipi caca » : on a tous vu ces tatouages, réalisés sur un gros ventre à bière, où le nombril peu viril du Bidochon en question sert de trou de balle à un singe mal tatoué, ou à une ruminante vache à lait. Des tatouages dont le potentiel érotique est proche du néant, voire en deçà.

Faites preuve de goût !

Oubliez le tour de bras tribal, et préférez des tatouages qui collent avec votre personnalité : si vous optez pour une écriture, à la chicanos, sur le torse ou sur l’avant-bras, choisissez une phrase qui a du sens ! Le « carpe diem », et les citations en anglais, empruntées aux gangs de Los Angeles, ne collent pas forcément à votre vie de banlieusard ! N’hésitez pas non plus à faire ressortir votre part de sensibilité : les femmes adorent ! Une rose peut-être à la fois touchante et virile, si elle est bien portée !

Le plus important : le tatouage doit avoir une signification profonde pour vous. L’esthétique ne fait pas tout : il faut qu’il résonne en vous ! Si c’est le cas, jamais vous ne le regretterez, et il fera toujours votre fierté, quand il deviendra vieux et fripé, comme vous. L’écrivain américain Scott O’Connor affirmait que « les tatouages gardent la trace du temps. Parfois, des choses se passent, dans votre vie, et vous ressentez le besoin de les marquer dans votre chair ».

Ils ont osé !
Quelques exemples de tattoos intimes masculins

On vous épargnera le tatouage tribal sur le pubis, dépourvu d’originalité. Comme chez les femmes, quelques motifs originaux se cachent sous les caleçons de certains messieurs : comme ce logo de « superman » sur le pubis, mais là, celui qui le porte a intérêt à être un bon coup !

Certains se servent de la forme naturelle de la verge pour s’en servir de trompe (avec le reste de la tête d’éléphant tatoué sur le bas du ventre), ou d’une pieuvre (popol fait alors figure de tentacule).

On a aussi vu des traces de rouge à lèvres tatouées sur le pubis, ou carrément en dessous du gland : pas sûr que les conquêtes féminines apprécient !

D’autres ont subtilement donné un visage à leur organe, en tatouant deux yeux sur le gland. Classique aussi, la décoration du pénis avec des écailles de serpent.

Mais la palme de l’originalité revient à celui qui a osé se faire tatouer deux lingots sur les bourses, pour incarner, sans doute, l’expression « avoir des couilles en or » !

5. LES PIERCINGS INTIMES

Au féminin

Toutes les parties du sexe féminin peuvent accueillir des piercings.

Chaque partie du corps est plus ou moins sensible, plus ou moins facile à percer. Certains piercings provoquent des sensations érotiques accrues lors des rapports sexuels, d’autres n’ont aucune conséquences amusantes, à vous de choisir.

Les tétons féminins peuvent évidemment être percés, de manière particulièrement décorative, décorés d’un anneau d’or ou d’argent, de petites barres argentées, voire d’une rosace, comme le sein « accidentellement » dévoilé de Janet Jackson.

Mais glissons plutôt à la recherche des secrets dissimulés dans les petites culottes.

Le clitoris

Certaines femmes se font percer le clitoris de part en part, soit verticalement, soit horizontalement. C’est un piercing à proscrire absolument, parce qu’il existe un risque très élevé de désensibiliser irrémédiablement votre bouton d’amour. Le jeu n’en vaut pas la chandelle, et la plupart des perceurs refuseront de vous le faire.

Mon piercing : Sapotille, interviewée par le site Votre Piercing :

« Je suis piercée au capuchon du clito depuis 3 mois. J’ai un clito et un capuchon très développés. Mais il est quasi invisible, mes grandes lèvres recouvrent tout et debout en position normale on ne voit qu’une «fente» sans rien qui dépasse.

Le charme justement réside dans cette grande discrétion, il ne se voit que si je le montre ! Je crois même que j’ai cicatrisé mieux et plus vite parce qu’il était bien protégé. Bref je suis très satisfaite par ce petit bijou qui orne mon intimité et qui surprend agréablement ceux qui ont la chance de le découvrir. Niveau sensations: des orgasmes plus forts lors de la masturbation, en position du missionnaire et lorsque je suis au dessus. »

Le capuchon du clitoris

Le bijou est placé verticalement, il longe le clitoris en passant sous le capuchon. La barre est donc en contact permanent avec le clitoris. C’est un piercing qui n’est pas très douloureux, puisque la partie de peau à traverser est minime. Sensations complètement inédites, disent celles qui ont franchi le pas : très agréable dans les positions où le clitoris est très sollicité, comme le missionnaire.

Certaines femmes affirment que la présence du bijou, qui frotte délicatement le clitoris, est exquise, et donne même des sensations agréables lorsqu’elles portent un jean serré.

D’autres, dont le clitoris était trop rentré sous le capuchon, on carrément découvert des jouissances et des plaisirs jusqu’ici inconnus. Mais il y a aussi des femmes qui ne ressentent aucune différence, et qui se contentent d’apprécier son aspect purement esthétique... Il paraît que la découverte d’un piercing intime amuse et excite ces messieurs, qui s’attardent sur les bijoux, lors des caresses bucco-génitales, pour jouer avec : c’est tout bénef pour celles qui le portent !

Toutes les manières d’embellir un sexe féminin…

LES PETITES ET LES GRANDES LÈVRES 

C’est un piercing qui n’est pas très douloureux, mais la zone est très sensible (voire douloureuse), pendant plusieurs semaines, lors des rapports sexuels. Il n’offre pas beaucoup de changement bénéfique au niveau des sensations érotiques. En revanche les amateurs de jeux sado-maso peuvent s’amuser à tirer sur les anneaux, voire carrément cadenasser le vagin : version moderne de la célèbre ceinture de chasteté !

LE CHRISTINA

Il s’agit d’un piercing de surface, que l’on pose en dessus du capuchon du clitoris, sur le pubis. Il n’a pas de réelle fonction, au niveau des sensations, mais c’est un attribut esthétique et excitant pour le partenaire qui découvre les petits strass sur le mont de Vénus.

Mon piercing : Caramielle, interviewée par le site Votre Piercing :

« J’ai opté pour le Christina. Je n’ai pas de gênes, peu importe l’activité ou le vêtement porté… J’ai voulu faire le capuchon mais l’ayant vu sur une amie, j’ai trouvé que cela avait donné trop de volume au clito. Je tiens à dire que mon Christina lors d’un rapport sexuel me procure du plaisir dès que mon chou passe sa langue dessus ou le kiss.

Ce piercing n’est pas juste esthétique. »

LA FOURCHETTE 

C’est un piercing localisé tout en bas du vagin, verticalement. Il n’a pas de réelle fonction au niveau des sensations. Certaines femmes décident de le faire enlever, en raison des douleurs causées lors de rapports un peu trop fougueux.

LE TRIANGLE 

Il s’agit d’un piercing horizontal, en dessous du clitoris. Le bijou est placé juste à la naissance des petites lèvres. Sensations, paraît-il, exquises, chez les rares femmes qui le portent. C’est un piercing beaucoup moins commun que le capuchon du clitoris ou les lèvres, mais c’est également assez douloureux, puisqu’il perce deux lèvres à la fois.

Au masculin

Le sexe masculin – le pénis, les testicules – peut être percé dans tous ses recoins. Les opérations sont souvent très douloureuses et les sensations parfois – parfois seulement – au rendez-vous.

Le prince albert

C’est le plus connu et le plus courant des piercings génitaux masculins. « Son nom viendrait du mari de la reine anglaise Victoria, le prince Albert qui lui-même en portait un, soit pour satisfaire plus amplement sa femme, soit par un effet de mode. En effet, la mode était aux pantalons très moulants – une mode du XIX e initiée par le dandy anglais G. Brummell – et le piercing permettait de maintenir le pénis de côté, attaché à la cuisse par un crochet et une cordelette cousue dans le pantalon, afin d’éviter les protubérances disgracieuses… »

Le bijou passe dans l’urètre et ressort en dessous ou en dessus du gland. Ce serait un piercing peu douloureux d’après ceux qui ont osé. Le principal inconvénient est assez déstabilisant : une fois percés, ces messieurs doivent faire pipi assis, parce que sinon, ils s’en mettent partout ! On ne note pas de changement au niveau des sensations pour celui qui le porte : les femmes apprécient en revanche souvent de sentir le bijou titiller le fond de leur vagin.

L’avis du sociologue

Les piercings génitaux sont depuis longtemps utilisés, dans les milieux sado-maso : quand on franchit le pas, aujourd’hui, ce n’est pas forcément pour les mêmes raisons ?

Non, je pense que les motivations les plus courantes concernent moins des scénarios sexuels d’inspiration SM que d’une curiosité, d’une volonté de pimenter sa vie sexuelle, de la renouveler ou de se rendre sexuellement attractif (attractive) pour les partenaires.

Chez les hommes, certains mettent des anneaux surdimensionnés, notamment au « Prince Albert » : cela reflète un certain complexe, ou pas forcément ?

Non, simplement un souci d’expérimenter des sensations inédites, de donner plus de plaisir à leurs partenaires et celui de renouveler ses propres sensations.

L’Ampallang et l’Apadravaya 

Ce sont des piercings du gland, mais ils ne traversent pas l’urètre. L’Ampallang est horizontal (en dessus ou en dessous de l’urètre), et l’Apadravaya est vertical (à gauche ou à droite de l’urètre). Pas de changement au niveau des sensations de celui qui le porte, mais sensations nouvelles et souvent très agréables pour les femmes ! Il s’agit d’un piercing très douloureux lors du perçage du gland !

Le Dydœ

Rien à voir avec la chanteuse britannique révélée par son duo avec le rappeur Yankee Eminem. Il s’agit là de percer la couronne du gland, à la verticale. Certains en font deux ou trois, transformant le gland en une petite couronne brillante. C’est un piercing également assez douloureux, puisqu’on traverse le gland.

Le Pubic

Comme son nom l’indique, il s’agit d’un piercing du pubis, en surface, juste au-dessus de la verge. C’est peu douloureux. Pas de sensations à attendre pour celui qui le porte, mais le bijou titille le clitoris de Madame, pendant les rapports : certaines en raffolent !

Les piercings intimes masculins ne donnent pas vraiment de sensations pour ceux qui les portent, hormis le plaisir de voir leur organe ainsi décoré.

Mais les réactions féminines sont parfois... surprenantes ! Il y a celles qui flippent, en voyant un énorme anneau Prince Albert : elles ont peur d’avoir mal lors des rapports. Certaines refusent carrément de se faire pénétrer par cet attirail ! D’autres avouent au contraire que les sensations sont divines, quand elles sentent l’acier frotter le fond de leur vagin. Mais certaines n’aiment pas du tout ça, et ressentent le bijou comme une agression pas très agréable. Une femme me confiait qu’elle avait rencontré un homme aux attributs « un peu courts », et que la présence du bijou avait en quelque sorte compensée la longueur un peu limite de sa verge, pour lui procurer, tout de même, beaucoup de plaisir (!). Il n’est pas facile, en revanche, de s’adonner aux joies de la fellation quand vous avez un gros anneau en métal au bout du gland : certaines femmes trouvent que c’est très gênant, et que ça gâche le plaisir. Attention, aussi, de vérifier régulièrement que les boules du bijou sont bien vissées, parce que sinon, vous risquez d’en perdre une dans le vagin de votre partenaire, et il faudra aller à la pêche (ou aux urgences).

Le Frenum

C’est le piercing du frein. Il consiste à traverser le frein avec une petite barre ou un anneau. Il est peu douloureux lors de la pose et ne provoque pas vraiment de nouvelles sensations chez l’homme. C’est là encore la partenaire qui savoure la présence de l’objet, qui ne manque pas de créer quelques sensations inédites dans son vagin.

L’Hafada 

Il s’agit de percer les bourses. L’anneau est généralement situé en haut, à gauche ou à droite de la verge, à la naissance du paquet ! N’en attendez pas de sensations particulières : juste un apport esthétique érotique. La douleur est très supportable.

La Guiche 

C’est un piercing situé en dessous des bourses, sur le périnée. On y met généralement un anneau, ou un barbell (petite barre). Pas de sensations particulières à en espérer : c’est juste pour l’aspect esthétique !

L’apport des piercings dans les jeux érotiques 

Les tatouages et les piercings « érotiques » le sont déjà par nature puisqu’ils décorent le corps en lui donnant davantage de potentiel érotique. Nous verrons à la fin de ce livre qu’il y a des fétichistes du tatouage pour lesquels la vue d’un corps tatoué suffit à provoquer d’intenses sensations.

L’avis du sociologue

Les tatouages et les piercings intimes sont découverts en même temps que la nudité de celui ou celle qui les porte : c’est une sorte de «cadeau», de «bonus» pour le partenaire ?

Oui, je me souviens d’une jeune femme qui me disait son bonheur quand son partenaire du moment découvrait le tatouage intime qu’elle portait sur l’une de ses cuisses près de son pubis. Elle attendait avec jubilation le moment où il lui dirait sa surprise. Le tatouage intime est là comme un ingrédient qui ajoute à la jouissance d’être soi et au plaisir de la relation sexuelle.

Quant aux piercings, qui modifient l’aspect, la forme ou la « consistance » des sexes masculins ou féminins, ils provoquent directement une évolution des sensations durant l’acte sexuel… Et la langue se révèle ici la plus fidèle amie de vos jeux érotiques.

Fellations et cunnilingus

Les piercings érotiques sont une source inépuisable de sensations nouvelles ! Les hommes apprécieront les fellations pratiquées par une femme qui a la langue percée : sentir la bille d’acier rouler le long de la verge, et autour du gland, est un véritable délice ! Idem pour le cunnilingus : quand la bille que porte Monsieur dans sa cavité buccale se promène sur le clitoris et le long de la fente, c’est divin !

L’avis du sociologue

Certains piercings génitaux féminins sont connus pour apporter du plaisir à celle qui le porte – sur le capuchon du clitoris, notamment : c’est donc une modification corporelle qui n’a pas qu’un but esthétique !

Cette connotation érotique du tatouage ou du piercing est courante. Si les tatouages jouent de la séduction de l’apparence et donnent ainsi du sel à la sexualité, les piercings génitaux ajoutent à cet attrait une fonctionnalité plus immédiate. Ils modifient en effet pour soi et pour l’autre les sensations éprouvées dans les jeux érotiques.

Les porteurs de piercings génitaux sont alors des hommes ou des femmes en quête d’un renouvellement des sensations de leur vie sexuelle. Le piercing est clairement vécu comme un outil qui élargit la sphère du plaisir sexuel en faisant émerger des sensations inédites, en apprenant à mieux connaître son corps. En outre, les différents piercings, notamment aux tétons et aux organes génitaux, multiplient les possibilités érotiques et les sensations lors des échanges amoureux : ils peuvent être tirés, roulés, enlevés ou remis. Le piercing crée des zones d’intensité libidinale, le tatouage également. Ils sont les lieux intimes d’un élargissement de la jouissance de soi.

Tétons percés

Les anneaux que l’on porte aux tétons permettent à celles ou ceux qui les lèchent de procurer de délicieuses sensations. On peut aussi tirer doucement sur les anneaux, avec les dents, pour s’initier, en douceur, aux jeux de soumission / domination. Les experts préfèreront tenir leur partenaire en laisse, par les tétons, ou attachés aux anneaux qui ornent leur sexe !

Chaînes et cadenas

Les amateurs de SM ont également compris depuis longtemps l’énorme potentiel apporté par les piercings intimes ! Fini les ceintures de chasteté version Moyen Âge : larges, lourdes et inconfortables. Grâce aux piercings, on peut condamner l’antre de Madame ou le joujou de Monsieur avec des accessoires pratiques et érotiques.

Pour verrouiller le vagin, rien de plus simple : des sociétés comme les Suisses de Lustlock proposent des cadenas en titane, ou en plaqué or, qui empêchent toute pénétration, en passant dans les trous de piercing effectués de part et d’autre des grandes lèvres.

Même principe pour Monsieur, en faisant passer le cadenas du gland aux bourses, rendant toute érection et toute pénétration impossible : on passe du Prince Albert à l’Hadafa, et popol est coincé !

Mon tatouage : Fabien, qui a l’avant-bras entièrement tatoué en noir.

« Tatouage ou pas, les femmes qui m’attirent sont celles qui (re)connaissent leur corps, l’aiment et dans l’idéal acceptent de me le faire découvrir pour une nuit ou davantage. Une peau vierge, pour peu que l’on y prête attention, peut se révéler décorée d’une myriade de taches de rousseurs ou grains de beauté malicieusement situés et se révéler finalement bien plus beau qu’un corps paré de multiples flashs impersonnels. D’un autre côté certains corps tatoués peuvent se révéler être de véritables œuvres d’art…

Anecdote du jour : une conquête d’un soir qui se réveille en hurlant et balançant des coups de coude parce qu’elle a ouvert les yeux sur un bras noir alors qu’elle se rappelait pourtant bien avoir terminé la soirée avec un blanc… le tout avec la gueule de bois… magique ! »

Punitions et chasteté

Toujours pour les jeux SM érotiques, on peut priver Madame de sensations au clitoris, et Monsieur de tout contact avec le gland. La même société suisse Lustlock propose des « pénicap », sortes de casques qui recouvrent seulement le gland, et que l’on referme en passant un anneau ou une barre par le Prince Albert. Avantage : les érections sont possibles, mais l’homme n’a plus aucune sensation au niveau du gland ! On peut aussi utiliser ce procédé comme ceinture de chasteté, en reliant le gland casqué à un piercing situé, par exemple, sur les bourses. Résultat : érections interdites !

La version de Madame est un peu différente : on opte pour le « clit shield » (bouclier pour clitoris). Il s’agit d’un bijou piercing large et arrondi, qui recouvre le bouton d’amour, en passant par un piercing triangle. Il prive de toutes sensations, mais permet, tout de même, la pénétration. La société Steel Werks Extreme en propose quelques modèles, ainsi qu’un « G-spot probe » (sonde pour le point G), qui ressemble à un bracelet, et qui consiste à attacher un anneau au piercing du capuchon du clitoris, et de glisser la tige dans le vagin, pour stimuler le point G. On trouve également sur ce site internet des ceintures de chasteté pour hommes qui plongent profondément dans l’urètre... Réservé aux initiés !

6. LES AVENTURES D’UN FÉTICHISTE DES ORNEMENTS CORPORELS

Le tatouage a ses adeptes,
il a aussi ses amoureux…

Nous vous avons donné déjà de nombreux conseils pour décorer votre corps sans recueillir l’avis de ceux qui aiment justement que les corps soient embellis de cette manière.

Voici pour finir le récit de la vie et des fantasmes d’un amateur de tatouage.

Appelons-le Jérôme…

Il y a des hommes qui rêvent de virginité : être le premier, celui qui force le passage, qui s’introduit avec plus ou moins de douceur dans le fruit défendu. Sensation d’immortalité : peu importe si l’histoire dure un jour ou une vie, celle dont le dernier rempart a cédé se souviendra de cet instant à jamais.

Jérôme avait d’autres lubies érotiques, il n’aimait que les corps parés, décorés, sublimés. Une peau dépourvue d’ornements corporels le laissait de marbre, même s’il s’agissait d’une femme aux attributs qu’il considérait parfaits : des seins ronds, mais pas trop gros, des hanches voluptueuses, des cheveux bruns, un œil pétillant et un sexe parfaitement épilé.

Drague tattoo…

Quand il croise une fille dans la rue, il jauge d’un œil sa silhouette, et s’il la trouve à son goût, il détaille les moindres parcelles visibles de sa peau en quête d’un peu d’encre ou d’un strass prometteur. Une petite étoile tatouée sur le poignet, un renflement au niveau du nombril pour signaler la présence d’un piercing, une volute qui prend racine autour de la cheville avant de disparaître, à hauteur du genou, sous les volants d’une jupette. Ce genre de détails le rend fou : il faut impérativement qu’il engage la conversation, en parlant évidemment de l’ornement corporel en question. Au moins, ça le différencie des dragueurs qui en sont encore à demander l’heure ou du feu.

Il enchaîne ensuite la conversation sur son amour pour le tatouage, le voyage au Japon qu’il a effectué dans le seul but de passer sous les aiguilles d’Horiyoshi III, considéré comme l’un des meilleurs tatoueurs au monde. Si la fille est tatouée par effet de mode, pour faire comme ses copines, elle se désintéresse rapidement de lui et passe son chemin. Si c’est une véritable amatrice d’ornements corporels, elle lui pose des tonnes de questions, leurs yeux pétillent de la passion partagée. S’ils en ont l’envie et le temps, ils poursuivent la conversation autour d’un verre, et plus si affinités.

Strip tattoo…

Loin de ces hommes pressés qui se jettent sur les femmes pour les mettre à nu, Jérôme fait toujours délicatement glisser chaque pièce de tissu, savourant ces tatouages qui prennent vie sous ses yeux. Il suit les tracés de ses mains, de sa langue, et souffle doucement sur la peau languissante, en suivant le chemin emprunté par le dermographe. Il se sent aventurier, explorateur privilégié de corps décorés, qu’il déchiffre avec excitation, comme un égyptologue devant un hiéroglyphe inconnu. Il se demande parfois s’il est possible de qualifier sa perversion : les fétichistes vénèrent des parties du corps très précises, comme les pieds, les seins ou les fesses. D’autres jouissent des textures : cuir, vinyle ou latex. Sauf que pour lui, l’emplacement du tatouage n’a aucune importance : il en savoure l’existence, qu’il soit sur un bras, derrière l’oreille ou lové dans le creux des reins. Le tatouage ne peut pas être considéré comme un objet, puisqu’en fermant les yeux, on ne sent pas de différence dans le grain de la peau. Inclassables, ses fantasmes sont inclassables. Il décide de s’autoproclamer « fétichink » : fétichiste de l’encre.

Lectures de tattoos…

Il a ausculté et décrypté des dizaines de corps féminins tatoués, porteurs de messages plus ou moins complexes. Dans les faciles à déchiffrer, il y a eu Lucie et son papillon dans le bas du dos, tatoué le jour de ses 18 ans, pour marquer l’envol du cocon familial. Émeline et ce « carpe diem » encré façon chicanos sur le poignet, peu après la mort de son petit frère, trop tôt disparu. Des tattoos vite interprétables.

Chez les plus complexes, il y a celles qui répandent des énigmes un peu partout sur leur corps : Jérôme se fait alors un devoir de deviner le sens global de la démarche, sans poser la moindre question à l’intéressée. Celles qui lui volent ce plaisir, en détaillant spontanément le sens de leurs tatouages, brisent le charme illico. Il s’amuse souvent à deviner combien de tatouages aura la belle qu’il est sur le point de déshabiller : quelques petits ornements discrets, ou une pièce gigantesque, comme Sabrina et ses lys multicolores qui lui parcouraient la quasi-totalité du corps. Sa peau regorgeait de pétales et de pistils, jusqu’à la naissance des fesses. En l’invitant à se coucher sur le dos, il découvrit qu’une fleur ornait même son intimité : une branche fleurie longeait le côté droit de sa fente, pour éclore sur son lisse pubis. Il s’est attardé dans ce jardin d’Éden, titillant de sa langue le bourgeon et son antre ruisselant, en imaginant que c’était le nectar du désir, coulant entre ses cuisses, qui nourrissait la plante.

Hard tattoo…

Margot était une rousse flamboyante, peau laiteuse parsemée de grains de beauté, au caractère bien trempé. Il avait dû lui faire la cour pendant des jours, avant d’être autorisé à lui faire l’amour. Au bout d’une semaine, elle l’avait enfin invité à monter chez elle, boire un dernier verre. Rarement Jérôme avait été aussi intimidé : lui qui était si sûr de lui, d’habitude, se sentait soumis et dominé par ce tempérament de feu. Elle était avocate, et les plaidoiries qu’elle avait livrées au cours de sa carrière l’avaient blindée, endurcie au point de ne plus croire en l’amour. Une femme de poigne, presque castratrice. Le dernier verre de vodka avalé, elle lui a bandé les yeux, en lui ordonnant de ne pas bouger. Privé de ce sens vital, qu’il utilisait à outrance pour analyser les tatouages de ses conquêtes, il était perdu. Perdu, mais excité à la fois : il se concentra sur les bruits et les odeurs qui l’entouraient. De l’eau qui coule ? Elle doit être sous la douche ! Il l’imaginait nue, une mousse parfumée glissant le long de son dos. Son sexe commençait à se tendre doucement. Il déglutit. Le bruit d’une porte qui s’ouvre, des pas qui approchent : Margot était devant lui. Il sentait sa présence, sans la voir : cette fois, il bandait pour de bon. Il fallait qu’il se passe quelque chose, avant qu’il n’explose. Il fut éblouit quand Margot lui retira brusquement le bandeau : après quelques secondes d’adaptation, il réalisa qu’elle était entièrement nue devant lui. Les mains sur les hanches, le regard froid, presque inquiétant. Il se sentit frissonner. Le tatouage qui l’avait interpellé était un petit signe chinois, logé le long de son pouce. Pas d’autre tattoo sur le corps, sauf deux mots, encrés sur le haut de la cuisse droite : « Baise-moi. » Elle avança et le fit basculer sur le canapé avant de venir brusquement s’asseoir sur son visage : elle bougeait doucement le bassin, pendant qu’il dégustait les sucs de son intimité, le nez collé sur son clito. Il se sentait comme un sextoy : objet inanimé, dédié au seul plaisir de sa propriétaire. Elle se mit à jouir dans un souffle rauque, en lui agrippant les cheveux pour qu’il accentue encore le contact de sa tête et son sexe ruisselant. Elle se releva doucement, enfila un peignoir de soie blanche, alluma une cigarette et lui demanda de partir. Il se sentait humilié, blessé dans son orgueil de mâle éconduit. Ce soir, il avait été un homme objet : consommé, puis jeté, sans l’avoir baisée.

Une expérience qui permit à Jérôme de réaliser qu’il n’avait pas forcément beaucoup plus de respect pour les femmes tatouées qu’il collectionnait. Bien sûr, il aurait voulu faire comme tout le monde : se poser, l’aimer pour la vie, fonder une famille, un foyer. Mais une fois mises à nues, ses naïades perdaient leur vertu : il ne jouissait que de corps inconnus.

Fétichiste de l’encre, perversion dévorante, quête permanente.

« Dragon sur la hanche ? Coquelicot sur le bras ? Mademoiselle, attendez-moi ! »

CONCLUSION : TATTOO COMPRIS

Voilà ! Vous savez tout, ou presque, sur les tatouages et les piercings érotiques : les erreurs à éviter, la gestion de la douleur, le choix des motifs, les sensations érotiques qu’ils peuvent – ou pas – apporter.

Libre à vous, maintenant, de laisser courir votre imagination pour habiller votre corps d’ornements corporels, mais gardez toujours à l’esprit que les tatouages sont, par définition, indélébiles ! Il faut qu’ils correspondent à votre vie, à vos passions et à votre personnalité. Les premiers tatoués passaient sous les aiguilles pour se démarquer du reste du commun des mortels, mais les tattoos et les piercings sont tellement courants, aujourd’hui, qu’il faut sérieusement se creuser les méninges pour sortir du lot !

N’imitez pas les tatouages que les stars étalent dans les magazines people : innovez ! Pensez aux choses fondamentales de votre existence, à ce qui vous fait vibrer, et faites-les-vous tatouer. Vous serez sûr de ne jamais le regretter.

En matière de piercings, nous vous avons décrit les plus courants : libre aussi à vous d’improviser, et de demander à votre pierceur des p’tits trous originaux et décalés.

Des regrets ?

Si vous avez déjà un tattoo que vous regrettez, deux options s’offrent à vous : le laser (technique douloureuse, coûteuse et pas 100 % efficace), ou bien le recouvrement. Il faut savoir que certaines couleurs ne partent pas complètement au laser, comme le rouge et le jaune, et que le résultat sera rarement parfait. Les séances sont très chères : 100 à 300 euros, sachant qu’il en faut 5 ou 6 pour avoir un résultat convenable ! La meilleure solution reste donc de recouvrir le tatouage que l’on n’aime plus par un nouveau qui le recouvrira. On peut faire disparaître un prénom sous les pétales d’une rose, ou dissimuler des initiales dans une tête de dragon japonais ! Il faudra par contre choisir un artiste talentueux, qui saura faire disparaître ce tatouage dont vous ne voulez plus, au profit d’un tattoo que vous adorerez !

Souvenez-vous aussi que les beaux tatouages coûtent cher, et que les tattoos à petit prix sont rarement beaux ! D’où l’importance du choix de l’artiste.

Les tatouages et les piercings érotiques sont, par définition, réservés à celles et ceux qui partagent votre intimité (sauf si vous travaillez dans le X). C’est un trésor, un bonus que l’on découvre en même temps que votre nudité.

Janis Joplin l’a très bien résumé : « Le tatouage que j’ai sur le poignet, il est pour tout le monde. Mais celui que j’ai sur le sein n’est que pour moi, et mes amants. Les mecs se régalent, quand ils le découvrent : c’est la cerise sur le gâteau. »

Tatoueusement vôtre.

Les bonnes adresses

Il y a désormais en France et dans les pays francophones quelques dizaines de milliers de boutiques de tatoueurs perceurs. Il faudrait un jour en constituer un annuaire doublé d’un guide estimant la qualité du travail de chacun d’entre eux.

En attendant, voici une liste de professionnels que nous pouvons vous recommander, en particulier si vous souhaitez faire tatouer ou percer les parties les plus intimes de votre corps.

En France

L’encre du peuple

29, rue Saint-Jean

01300 Belley

Tel : 04.79.42.22.42

www.encredupeuple.com

Under my skin

45, boulevard de la Blancarde

13004 Marseille

Tel : 04.91.36.27.42

www.under-my-skin.fr

L’homme illustré

11, rue Aristide-Briand

22120 Pacy-sur-Eure

Tel : 02.32.26.06.87

www.lhommeillustre.fr

Urban Legend Tattoo

4, boulevard du Maréchal-Leclerc

27200 Vernon

Tel : 02.32.54.16.34

www.urbanlegendtattoo.fr

BPS tattoo

7, rue des Chapeliers

30000 Nimes

Tel : 04.66.67.97.63

www.bpstattoo.com

Tiki Tattoo

60, rue Vincent-Faïta

30000 Nîmes

Tel : 09.81.00.42.47

www.tiki-tattoo.com

Henrik Tattoo

64, rue Pargaminières

31000 Toulouse

Tel : 05.61.22.84.07

www.henrik-tattoo.com

Golem Tattoo

Allée de la Flânerie

34300 Le Cap-d’Agde

Tel : 06.85.73.38.37

www.golemtattoo.com

Monkey Dream Studio

15, rue des Trésoriers de la Bourse

34000 Montpellier

Tel : 04.67.66.87.55

www.mdstattoopiercing.com

Neotattoo

4, rue de la Paix

44220 Coueron

Tel : 02.40.85.38.33

www.neotattoo.com

Le tatouart

2, rue de l’Esplanade

59140 Dunkerque

Tel : 03.28.66.77.84

www.letatouart.com

Rock’n roll Spirit

37, rue Thiers

60800 Crépy-en-Valois

Tel : 03.44.59.12.39

www.rock-spirit-tattoo.com

Studio A

2, rue Sainte-Claire

63000 Clermont-Ferrand

Tel : 04.73.19.97.27

www.studioa-tattoo.fr

Baron Samedi

19, rue des Bateliers

67000 Strasbourg

Tel : 06.98.82.82.05

www.baronsamedi.fr

Manu Tattoo

53, rue de Strasbourg

71100 Chalon-sur-Saône

Tel : 03.85.93.69.66

www.manu-tattoo.com

Tattoo Passion

5, rue François-Morel

74200 Thonon-les-Bains

Tel : 04.50.71.51.05

www.tattoo-passion.com

Art Corpus Tattoo

49, rue Greneta

75002 Paris

Tel : 01.40.13.07.34

www.artcorptattoo.com

Florence Amblard Tattoo

25, rue de Belfort

75011 Paris

Tel : 01.43.48.78.05

www.tatouage-art-paris.fr

Mystery Tattoo Club

13, rue de la Grange-aux-Belles

75010 Paris

Tel : 01.42.01.87.60

www.mysterytattooclub.com

Dimitri HK Tattoo

82, rue Léon Desoyer

78100 Saint-Germain-en-Laye

Tel : 01.30.87.09.59

www.tatouage.fr

Royal Tattoo Studio

1, rue Henry-Favre

84000 Avignon

Tel : 04.32.76.35.16

www.royaltattoo.net

Utopia Tattoo

19, rue Charles-Gide

86000 Poitiers

Tel : 05.49.61.19.15

www.utopiatattoo.com

Clockwork Needle

29, rue de la Chipotte

88000 Epinal

Tel : 03.29.82.02.37

www.clockwork-needle.com

En Suisse

Add’Ink tattoo

36, rue de Zürich

1201 Genève (GE)

Tel : 022.73.16.666

www.tattooaddink.ch

Ethno Tattoo

31, rue Centrale

1003 Lausanne (VD)

Tel : 021.320.11.70

www.ethno-tattoo.com

One Love Tattoo

17, rue de Chêne-Bougeries

1224 Chêne-Bougeries (GE)

Tel : 022.349.37.90

Steel Workshop

60, Grand-Rue

1700 Fribourg (FR)

Tel : 026.321.16.14

www.steel-workshop.com

The Leu Family’s

1, rue de l’Observatoire

1450 Sainte Croix (VD)

Tel : 024.454.15.85

www.leufamilyiron.com

Think tattoo

24, rue du Pont 24

1820 Montreux (VD)

Tel : 021.961.27.40

www.thinktattoo.com

En Belgique

La boucherie moderne

26, place du Jeu-de-Balle

1000 Bruxelles

Tel : 0322.50.24.672

www.boucheriemoderne.be

La main bleue

51, Grand-Rue

7000 Mons

Tel : 0497.11.12.68

Lucky 7 tattoo

4, avenue Louis-Libert

4920 Aywaille

Tel : 0495.60.39.35

Au Québec

Glamort Tatouage

4411 rue Notre-Dame Ouest

Montréal, Québec, Canada

Tel : 514-656-0699

www.glamort.com

Imago Tattoo

158 Prince Arthur E

Montréal, Québec, Canada

Tel : 514-350-0015

www.imagotattoo.com

Tattoo Mania

1615 de Maisonneuve est

Montréal, Québec, Canada

Tel : 514-525-2025

www.studiotattoomania.com